
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  榎 

 

□ 日時   平成 28 年 8 月 27 日（土）午後 7 時～午後 8 時 38 分 

 

□ 出席者  （市民） 15 人（当該区：12 人 その他：3 人） 

     （執行部） 7 人 

           市長、副市長、教育長、総務部長、地域健康部長、建設経済部長、

議会事務局長 

     （事務局） 4 人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 7 時～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 7 時 4 分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 7 時 5 分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 7 時 35 分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 8 時 37 分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 8 時 38 分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

太宰府は、日本遺産に認定され、また市民

遺産もある。 

ここでは、市民遺産に「隈麿公のお墓」が

認定されおり、現在、区民に伝え、市民遺

産でまちづくりに取り組んでいる。日本遺

産をＰＲして、観光・文化と一緒に全国へ

発信してほしい。 

 

意

見

２ 

客館跡について、昨年 10 月 20 日から、榎・

桜町・芝原で「夢を語る会」が行われ、参

加した。夢あるまちづくりをしてほしい。

今計画はあるのか。 

（教育長） 

地元意見を取り込んで整備したいが、お金も

かかりますし、西鉄との関わりもあります。

努力していきたいと思いますし、夢を持って

整備していきたと考えています。その中で、

隈麿公のような物語も取り込んでいきたい

と思います。 

意

見

３ 

まほろば号について。 

榎にはバス停がない。利用できるようにし

てほしい。 

（地域健康部長） 

まほろば号は、市役所から遠いところからは

じめ、公共施設をつなぐもの、また後々は高

齢者の外出支援として運行しています。この

地域としましては、西鉄のバス路線を伸ばす

ことが現実的かと考えますので、お願いして

いく所存です。 

外出支援ではなく、回遊性を持った観光の

ため、ＰＲのためにも整備をお願いしたい。 

（地域健康部長） 

整備後は考えていきたいと思います。 

意

見

４ 

平成 6 年から 10 年間地区道路計画により、

南バイパスからカトリック教会から榎寺ま

での県道の整備が進んでいない。整備計画

の状況を聞きたい。 

（建設経済部長） 

榎寺交差点改良、および南バイパス交差点 2

カ所の工事は県も推進しており、間について

は休止区間であります。 

市での対応は、休止区間の地域の盛り上げを

支援していくものだと思っています。 

榎社の木の移植が終われば、交差点改良が進

みますし、筑陽学園高校の部分も工事する予

定になっておりますので、今年度からは、整

備が目に見えてくるかと思います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

個人宅・アパートの敷地に放置されたごみ

が何年もある。市に申し出ているが、返事

がない。どうにか撤去したい。研究して、

条例などをつくってほしい。 

（地域健康部長） 

所管課は、生活環境課でございます。報告は

聞いております。現在大家・不動産に会い、

お願いしているところです。法的手段につい

ても検討しているところですが、進展がなく

申し訳なく思っています。もう少し時間をい

ただければと思います。 

意

見

２ 

公民館について。 

一時避難所になっているが、駐車場が 1 台

分しかない。車で避難する人向けにしてほ

しい。 

（総務部長） 

駐車場がない公民館は他の自治会でもござ

います。一時的な避難所としては公民館を設

定しています。災害の種類にもよりますが、

一番は徒歩での避難を想定しています。車で

の避難の際は南体育館など、臨機応変な対応

をお願いします。 

（参加した市民） 

通常の運搬もある。近くの空き地を市で買

い上げてほしい。 

（総務部長） 

市で買い上げてというのは、難しいかと思い

ます。 

意

見

３ 

昨年夏に、台風で倒木があった。文化財の

管理は自治会でしなければならないのか。 

（副市長） 

地域のシンボルとして親しまれていたもの

かと思います。よもや、このようになるとは

考えていませんで、対応の仕方の根拠が見つ

かりませんでした。長きにわたり申し訳あり

ません。今回学びましたので、今後指定の際

など研究したいと思います。 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

区民として要望している事なので、検討・

審議中ではなく、やはりせっぱ詰まった気

持ちで、要望に対して回答・対応してほし

い。 

 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

区内の側溝について。 

グレーチングの中に草やごみがある。掃除

したいが取れない。他の区ではどうしてい

るのか。 

（建設経済部長） 

ずれたり、盗られたりしないように、隣り合

うものは連結させています。他地区ではボル

トで留めている場所もございます。連絡いた

だけましたら、対応できますので、今までど

おり自治会長を通じてご連絡ください。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

意

見

２ 

観世音寺二丁目 17 に、川に柵がない場所

がある。通学路なので、子どもが落ちない

か心配している。 

（建設経済部長） 

県の管理になりますので、現地確認しまし

て、県と協議し、安全確認いたします。 

【後日回答】 

県に確認しましたところ、草刈等管理のため

一部柵をしていないとのことでしたので、ロ

ープ等で安全対策をいたします。 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

道路工事について説明してほしい。 （建設経済部長） 

榎社の木の移植が終われば、榎社横の用地買

収が終わった所を拡幅します。平成 29 年度

の工事実施は、筑陽学園の寮と駐輪場が撤去

したら実施できます。間は休止区間です。要

望もしておりますので、今後、地元と協議し

ながら進めたいと思います。 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

草刈りをしている。道が広くなる話は 10

年もしている。 

（建設経済部長） 

道路の下には水路もあり、一気にできるか問

題もございます。 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

質問者 1 の回答にあった、盛り上げとは何

か。要望書を出せという事か。 

（建設経済部長） 

今は市と県で考えますが、地元の声は県を動

かすエネルギーになります。その時はお願い

することもあると思いますので、よろしくお

願いいたします。 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

臨時で休校になる場合、連絡の周知はどの

ようになっているのか。 

（教育長） 

基本は各校長の判断です。しかし、各校バラ

バラになりますと、保護者が心配するので、

数年前から教育委員会での判断となりまし

た。午前 6 時ごろには各校へ通知をし、学校

の連絡網で連絡しています。 

見守り隊の人にも伝えたいので教えてほし

い。 

（教育長） 

以前は連絡がありませんでしたが、現在は各

学校から連絡があっています。 
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